



NOTA DE PRENSA

La investigación ha sido realizada por un grupo de expertos pertenecientes a GESIDA, y será presentada en el VII Congreso GeSIDA, que tendrá lugar en Madrid del 1 al 4 de diciembre próximos, y durante el cual este Grupo de Estudios de la SEIMC celebrará su veinte aniversario

LA COINFECCIÓN POR HEPATITIS C EMPEORA NOTABLEMENTE EL PRONÓSTICO DE LOS PACIENTES DIAGNOSTICADOS DE VIH A PARTIR DE LOS 50 AÑOS

- **La mediana de supervivencia baja de 17 años en los pacientes monoinfectados (VIH) a 8 en coinfectados con el virus de la hepatitis C**
- **La investigación se realizó sobre una muestra de 2.694 pacientes, de los que 184 fueron diagnosticados a partir de los 50 años, con una prevalencia de la coinfección del 62% en toda la muestra y del 21,8% en el colectivo de los pacientes mayores de 50**
- **La curación de la hepatitis C se produjo en el 42% de los pacientes jóvenes tratados y en el 25% de los mayores de 50 años**

Madrid, 26 de noviembre de 2015.- Una investigación realizada por un grupo de expertos pertenecientes a GESIDA, el Grupo de Estudios del SIDA de la SEIMC, ha estudiado la incidencia del virus de la hepatitis C (VHC) en el pronóstico de los pacientes diagnosticados de infección por el VIH a partir de los 50 años. El estudio concluye que la coinfección empeora notablemente el pronóstico de estos pacientes, bajando en nueve años las posibilidades de supervivencia de este grupo en la muestra analizada, una cohorte hospitalaria de más de 2.600 pacientes.

Los pacientes que se diagnostican de infección por el VIH a partir de los 50 años es un grupo que presenta características peculiares y que está en aumento durante los últimos años. La coinfección por el virus C es menos frecuente en este grupo pero estudios anteriores ya habían sugerido que el VIH empeora de forma importante el pronóstico.

El estudio de los investigadores de GeSIDA, pertenecientes a la Corporación Tecnológica y Universitaria Parc Taulí (Sabadell) ha confirmado esta incidencia, después de estudiar una muestra de 2694 pacientes mayores de 18 años, de los que 184 se diagnosticaron a partir de los 50 años (el 7%), con una prevalencia de la coinfección del 62% en toda la muestra y del 21,8% en el colectivo de los pacientes mayores de 50.

La investigación muestra que la curación de la hepatitis C se produjo en el 42% de los pacientes jóvenes tratados y en el 25% de los mayores de 50 años, sitúa la mediana de supervivencia en 17 años en los pacientes con VIH diagnosticados a partir de los 50 y en 8 años en los pacientes coinfectados con el virus de la hepatitis C

Los resultados de esta investigación serán presentados en el VII Congreso GeSIDA, que tendrá lugar en Madrid del 1 al 4 de diciembre próximos, y durante el cual este Grupo de Estudios de la SEIMC celebrará su veinte aniversario. Según sus autores, estos datos advierten sobre la necesidad de priorizar en las decisiones terapéuticas a estos pacientes mayores de 50 años coinfectados de VIH y VHC.

VII Congreso GeSIDA

En su séptima edición, que coincide con el XX Aniversario de GeSIDA, el congreso incorpora contenidos de máxima actualidad en relación con la investigación sobre el VIH en las áreas de clínica, epidemiología y ciencias básicas y de laboratorio. Así, se abordarán cuestiones de tanta envergadura y actualidad como la prevención médica de la infección (PrEP –profilaxis pre-exposición), el futuro del Tratamiento Antirretroviral, con las nuevas generaciones de fármacos en fase de ensayo, la cura funcional y la esperada vacuna o las comorbilidades asociadas al VIH, posiblemente el principal problema al que se enfrentan hoy los clínicos y los pacientes que viven con el virus.

En la discusión sobre estos temas, el Congreso contará con la participación de ponentes de prestigio internacional, como el Dr. Anton Pozniak -futuro del TAR- o el Dr. Ralph Landowitz –PrREP-; el Dr. Peter Reiss, una de las mayores autoridades en el campo de la investigación biomédica sobre comorbilidades asociadas al VIH o el Dr. Jean-Michel Pawlotsky, figura de talla internacional en el tratamiento del VHC, con una gran visión del problema desde todos los puntos de vista (desde la virología básica hasta aspectos de salud pública y recursos sanitarios).

Los presidentes del VII Congreso de GeSIDA son los doctores Juan Berenguer (Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del H. Gregorio Marañón) y José Ramón Arribas (Jefe de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del H. La Paz)

El Congreso contará con diversas conferencias plenarios, mesas redondas, mesas de debates y talleres, a los que hay que sumar más de 250 comunicaciones y pósters basadas en investigaciones promovidas por expertos pertenecientes a GeSIDA, que analizarán prácticamente toda la problemática que confluyen en la realidad médica y social del VIH. Se celebrará en el Hotel Auditorium y será paralelo a la Reunión docente anual de la Red de Investigación en SIDA (RIS) del Instituto Carlos III.

Sobre GeSIDA

GeSIDA, Grupo de Estudio del SIDA, es uno de los grupos de trabajo de la SEIMC, integrado por profesionales sanitarios que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir la investigación y docencia sobre la infección por el VIH y sus complicaciones. El presidente actual de GeSIDA es el Dr. Antonio Rivero, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH Reina Sofía de Córdoba.

Para más información:

Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández (95 462 27 27 / 651 867 278) y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)